
En el estudio definitivo se trabajará con 150

farmacias y se controlará a 1.500 pacientes

CF TAMBIÍ‰N COLABORARÁ CON 'CONSIGUE'

Un SFT de calidad, para farmacias comprometidas
También con el fin de impulsar el papel sanitario de la farmacia CF se ha comprometido a colaborar con el Programa conSIGUE, auspiciado por Universidad y
COF para extender el seguimiento farmacoterapéutico.
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Gastelurrutia, Benrimoj, Fernández y Martínez, reunidos en la sede de CF para debatir sobre el desarrollo del conSIGUE.

Gran parte del futuro de la profesión pasa por hacerse imprescindible para la sociedad y demostrar la habilidad de los boticarios en la provisión de servicios a los pacientes. Con este
convencimiento nace el Programa conSIGUE, impulsado por la Universidad de Granada y planteado como un proyecto de investigación encaminado a evaluar el impacto del seguimiento
farmacoterapéutico (SFT) en pacientes mayores polimedicados para su posterior implantación.

Este plan pretende demostrar la eficacia de hacer SFT y convertirse en el paso definitivo para su implantación en España, para lo que cuenta con el apoyo del Consejo de COF, Sanidad y
CORREO FARMACÉUTICO.

Ahora, tras la realización de dos ensayos en Murcia y Granada, y de un primer pilojate en Cádiz concluídos, los
coordinadores del proyecto, Miguel Ángel Gastelurrutia, farmacéutico de San Sebastián; Charlie Benrimoj, profesor de la
Universidad de Sidney, en Australia, y Fernando Martínez, de la Universidad de Granada, trabajan para iniciar en
septiembre un gran pilotaje en cuatro provincias de diferentes comunidades, "siempre bajo el liderazgo de los COF",
según explica Gastelurrutia. Para él, "el reto del proyecto es implicar a los COF y a las universidades de las provincias
participantes para que lideren el proyecto y elijan qué farmacias podrán participar". Y es que "el conSIGUE tiene la firme
intención de trabajar sólo con farmacias realmente interesadas en la implantación del servicio".

Hasta el momento, según los coordinadores, ya han mostrado su interés en participar representantes de los COF de Guipúzcoa, Valladolid, Las Palmas y Zaragoza y de algunas universidades
de Granada, Valencia, Santiago de Compostela, Zaragoza y Madrid.

150 BOTICAS IMPLICADAS

"La mecánica del estudio será la misma que la mantenida en los proyectos piloso", comenta Benrimoj. Primero se impartirá un curso de formación a los formadores colegiales, que serán los
encargados de educar al resto. En cada provincia participante el COF designará a uno o dos farmacéuticos que se dedicarán a tiempo completo al conSIGUE.

Tras esta fase, continúa Gastelurrutia, "arrancará el periodo de estudio, en el que cada farmacia participante seleccionará diez pacientes a los que realizarán SFT durante seis meses,
registrando datos correspondientes a las variables de ese seguimiento en unos formularios diseñados al efecto". Como señala, "el estudio definitivo pretende contar con 150 farmacias que
representarán aproximadamente a entre el 10 y el 15 por ciento del total provincial". Así, y como cada farmacia seguirá a diez personas, el conSIGUE tendrá 1.500 pacientes en SFT.

En base a estos objetivos, al nivel de trabajo que implica y al momento de crisis por el que pasa el sector, la pregunta es si hay interés de los farmacéuticos en participar y si desde los COF y
las administraciones se apuesta por ello.

Ante esta cuestión, Gastelurrutia está convencido de que, a pesar de la crisis actual y de los recortes del Gobierno, las farmacias españolas querrán participar, y muestra de ello son las más de
sesenta boticas que han ya participado en la prueba piloto.

Para Juan de Dios, presidente del COF de Valladolid, "hay mucho interés, ya que conSIGUE es parte del camino que hay que seguir para mantener el modelo de farmacia actual. Es cierto que
no hay que olvidar la parte más económica de la botica, pero apostar por programas como estos es ir por el buen camino".

En opinión de Benrimoj, "los farmacéuticos están interesados en ayudar a los pacientes y demostrar el gran valor clínico y económico que la farmacia puede aportar a la estabilidad del sistema".
Además, hay que señalar que se pagará por participar en el proyecto, de la misma manera que se hace en cualquier estudio que implica a médicos y pacientes. De hecho, "la remuneración será
similar a la que desde hace años existe con otros servicios como el programa de metadona".

Como recuerda, "en los últimos dos años el Gobierno central ha transferido a las comunidades autónomas importantes cantidades económicas para emplear en programas dirigidos a este tipo
de población. De ahí, la importancia de seguir con las negociaciones sobre este programa con las comunidades autónomas a las que se les asegura que el conSIGUE logrará un importante
ahorro económico".

En este reto de avanzar hacia una farmacia más asistencial, los coordinadores del programa contarán con el apoyo de CF, para la difusión de los avances que se vayan produciendo. Según su
director, Francisco J. Fernández Rodríguez, "este programa responde a la defensa del periódico de una farmacia asistencial, comprometida con los objetivos sanitarios del sistema, y puede
suponer un salto cualitativo en este camino".
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